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年頭のご挨拶

公益社団法人
岐阜県看護協会

会長  青  木  京  子

　令和6年の新春を迎え、謹んで新年のお慶びを申し上げます。本年もどう

ぞよろしくお願いいたします。

　2024年の干支は甲辰（きのえたつ）、「甲」は十干の始まりにあたり、生命

や物事の始まりを意味し優勢であることを表す他、まっすぐに堂々とそそり

立つ大木を表しています。「辰」は草木が伸長し、形が整い、活気にあふれて

いる様子を表し、十二支の中では唯一の架空の生き物、龍（竜）を意味しま

す。この2つの組み合わせである甲辰には、「成功という芽が成長していき、

姿を整えていく」といった縁起のよさを表しているといえるそうです。

　昨年の主なニュースを振り返ってみますと、トルコ・シリア大地震、多くの方

が亡くなり、今でもテントやコンテナの仮設住宅で避難生活を送るなど厳しい生活を余儀なくされていて、

復旧・復興への道のりはいまだ険しいままです。

　また国内では、新型コロナウイルスの感染症法上の位置づけが、季節性インフルエンザなどと同じ

「5類」に移行し、3年余り続く国のコロナ対策も大きな節目を迎えました。さらに、国内の出生数が初めて

80万人を下回ったこと、「子ども政策の司令塔」としてのこども家庭庁の発足、マイナンバーカードと健康

保険証が一体化、この改正法の成立によって健康保険証は今年の秋に廃止されます。

　その他には、ChatGPTの急激な普及などAIの進展にも驚かされる反面、円安が一時1ドル=150円台まで

値下がり、ガソリン価格の高騰や食品・生活用品の相次ぐ値上げなど、家計にも大きな影響がありました。

そして各地で最高気温35℃以上の猛暑日が連日観測される非常に暑い夏でした。

　いろいろな出来事がある中、時は矢のように過ぎていきます。「2025年問題」も今や現実の課題となり、

その先2040年の課題にも取り組む必要がある時期になっています。人生100年時代、これからの看護には、

医学に基づく治療に加え、健康意識・ライフスタイルや生活環境全般における発生要因の構造を見定めた

うえで、生活を総合的に支援することが求められます。社会の需要に応えるべく、時代の変化に合わせた

新しいスキルを身に着け、専門性をさらに深く磨き、生涯学習し続けることに努め、個々のスキルも広げ

ていきましょう。

　2024年は看護職の皆様が、地域の人々の健康を支える生涯現役の看護職であり続けられるようサポ

ートし、組織力を高めていく事業に取り組んでまいります。

　皆様方にとっても、この1年が益々のご発展とご活躍の年となりますことを祈念致しますとともに、引き

続き岐阜県看護協会へのご理解、ご協力をお願いし、年頭にあたってのあいさつといたします。
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理事会報告

改選役員および推薦委員、代議員等の選挙を実施しますので、立候補及び受付期間等についてお知らせいたします。          
令和6年1月15日

〔選挙管理委員会からのお知らせ〕

届出締切日　令和6年4月19日（金）必着
立候補届出書等請求先・お問い合わせ先　公益社団法人岐阜県看護協会 総務課　電話058-277-1008

令和6年度改選役員等

令和7年度公益社団法人岐阜県看護協会代議員等

令和7年度公益社団法人日本看護協会代議員等

改選役職・定数

改選推薦委員・定数
選挙期日・場所

推薦委員　3名

理事11名（会長、副会長、専務理事、保健師職能理事、看護師職能Ⅰ理事、岐阜南地区理事、
　　　　　西濃地区理事、中濃地区理事、東濃地区理事　各1名、常務理事　2名）
監事 1 名（本会の業務運営に精通した者）

令和6年6月19日（水）　令和6年度定時総会　於：サラマンカホール

選挙期日・場所 定時総会と同じ時期(定数を超えた場合のみ)　対象支部正会員による郵便投票
立候補届出書に記入の上、正会員5人以上の推薦書を付けて、選挙管理委員会あてに
郵送ください。

立候補の届出方法

立候補届出書に記入の上、選挙管理委員会あてに郵送ください。立候補の届出方法
選挙期日・場所 令和6年6月19日（水）　令和6年度定時総会　於：サラマンカホール

代議員　定数：129名 補欠代議員　定数：65名

代議員　定数：13名 予備代議員　定数：13名

令和６年度改選役員及び推薦委員　令和７年度代議員への立候補について

令和5年度　第5回理事会　令和5年10月26日（木）
□　決議事項
　第１号議案　令和５年度会員入会の承認について（承認事項）
　第２号議案　公益社団法人岐阜県看護協会　岐阜県看護協会立訪問看護ステーション各務原の廃止に
　　　　　　　ついて

〇すべての議案は承認、可決されました
□　協議事項
　１　令和６年度看護の日の催しについて

令和5年度　第6回理事会　令和5年12月14日（木）
□　決議事項
　第１号議案　令和５年度会員入会の承認について（承認事項）
　第２号議案　専決処分の承認について
　第３号議案　令和５年度補正予算について
　第４号議案　令和５年度補正予算について

〇すべての議案は承認、可決されました
□　協議事項
　１　令和６年度重点方針・重点事業について
　２　令和６年度理事会・四役会・支部長会・合同委員会開催日について
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第12回 岐阜看護学会
メインテーマ

『それぞれのその人らしい人生を支える工夫　
  ～患者・家族・仲間・そして私のために今できること～』
開催日：令和５年12月2日㈯　 会場：岐阜県県民ふれあい会館　 参加者：143名（事前登録149名　当日参加者5名）

　第12回岐阜看護学会は「それぞれのその人らしい人生
を支える工夫～患者・家族・仲間・そして私のために今でき
ること～」をメインテーマとして開催しました。
　特別講演では、北海道医療大学名誉教授の石垣靖子先
生に「患者を人として尊重すること～ペーシェントからパ
ーソンへの挑戦～」をテーマにご講演いただきました。先
生は、常々、ケアの対象の人権と尊厳を護るのは看護の出
発であり、ゴールでもあると言われています。
　講義では、看護師一人ひとりがかけがえのない存在とし
て尊重される環境があり、そのうえで、看護師自身も自分
をいたわり、愛おしむ術を身につけることが重要であると、
やさしい口調で語りかけられ、心が癒される時間となりま
した。
　一般演題は、「研究」11題、「症例報告」3題、「実践報告」8題、の計22題の発表がありました。内容は、臨床
現場で経験したこと、今回のテーマにあった「その人らしさ」を看護に取り入れた症例報告、職場環境改善の
取り組みなどがあり、示説発表も活発に意見交換が行われました。
　発表は、臨床現場で経験したこと、今回のテーマに合った「その人らしさ」を看護に取り入れた症例報告、
職場環境改善の取り組みなどがありました。
　シンポジウムでは、「患者・家族・仲間・そして私のために今できること」をテーマに、4人のシンポジストから、
職場での取り組みを発表していただきました。会場からは「人材確保を今後どうするのか」「働きつづけたい、
誰もが働きたいと思う職場環境を作るためにはどう取り組んでいくのか」等、シンポジストと参加者で活発な
意見交換が行えました。
　ランチョンセミナーでは、水戸済生会総合病院看護師特定行為室室長　青柳智和先生にご講演頂きました。
バイタルサインは「測定」から「評価」の時代へ～プロトコール整備で看護師の役割がより重要に～をテーマ

に、現在取り組んでいる、外来予診を中心にお話を
聴くことができました。特定行為研修修了者の活
用事例、外来予診でアセスメントを早期に行い治
療に繋げたことを報告していただき、各施設で活
用に活かしていけるのではないかと思いました。
　来年は、令和6年12月14日（土）の開催予定で
す。年一度、看護について熱く語れる場として、本
学会がより充実したものになるように努めてまい
ります。多くの方の演題登録及びご参加をお待ち
しております。
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●特別講演
　【テーマ】
　患者を人として尊重すること
　　～ペーシェントからパーソンへの挑戦～
　【講　師】
　石垣 靖子 氏
　　北海道医療大学　名誉教授

●シンポジウム
　【テーマ】
　患者・家族・仲間・
　　そして私のために今できること
　【シンポジスト】
　東 智美 氏
　　岐阜県立多治見病院　看護部長
　永田 都々子 氏
　　中濃厚生病院　副看護部長
　長縄 保宏 氏
　　和光会訪問看護センター
　　センター長兼看護部長
　大野 博美 氏
　　岐阜県総合医療センター　看護師長

●ランチョンセミナー
　【テーマ】
　バイタルサインは「測定」から「評価」の時代へ
　　～プロトコール整備で
　　　　　看護師の役割がより重要に～
　【講　師】
　青柳 智和 氏
　　水戸済生会総合病院
　　看護師特定行為室　室長

●研究発表
　「研究」11題、「症例報告」3題、「実践報告」8題　22題
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令和5年度 職能委員会活動報告

保健師職能委員会
　今年度の保健師職能委員会では、人材育成を目指した事例検討会の実態調査
と助産師職能委員会と合同で委員会を行いました。
　昨年度の活動実態調査で、コロナ禍においても、住民とのコミュニケーション
スキル、アセスメント能力等保健師の基本的な保健活動の育成が大事ということ
が見えてきました。そこで、県の人材育成マニュアルにある人材育成も意識した
事例検討会が職場の中で定期的に行えることがよいと考え活動をしています。
　また、四職能合同研修会に向けて、改めて保健師の役割について話し合いま
した。保健師が他看護職と共に対象者により良い支援
ができるために、日頃行っている他機関との連携、役
割について事例を通じて伝えていきたいと考えてい
ます。助産師職能との合同委員会でも、事例検討を実
施して助産師の専門知識と保健師の地域目線での視
点で不安なく子育てができるようにそれぞれが連携、
協働することで、切れ目のない支援体制ができること
を再確認し合えたと思います。
　引き続き委員会活動のご理解とご協力をよろしく
お願いいたします。

助産師職能委員会
　助産職能委員会では、母子のための安心安全な地域包括ケアシステムの推
進を図ることを目的に活動しています。令和5年度は、昨年度に引き続き、保健
師職能委員会と合同で事例検討会を実施しました。ハイリスク事例に対し、助
産師・保健師それぞれの立場から具体的な支援内容を考え、妊産婦さんに切れ
目のない支援をするためには多職種・地域連携が重要であることを改めて感じ
ました。また、県内の妊婦健診および分娩取り扱い施設に対し、院内助産・助産
師外来についての実態調査を行いました。県内助産師また他の職種に現状を
知ってもらうとともに、助産師が専門性を発揮し活躍できる場を広げられるよ
うな報告ができるように結果をまと
めています。助産師自身がスキルアッ
プを目指し、活き活きと働けるような
取り組みができるよう、研修機会や機
関誌の発刊にも取り組んでいます。
助産師や助産師の支援を必要として
いる女性やその家族のニーズに即し
た活動となるよう、継続的な取り組み
を行っています。

保健師職能委員会委員長

松波 実智誉

助産師職能委員会委員長
岐阜大学医学部附属病院

末次 加奈
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看護師職能委員会Ⅱ
　看護職の皆様方には職能Ⅱ委員会の活動にご理解を賜り誠にありがとうご
ざいます。
　令和５年６月より、新体制での活動が開始になり、６月、７月は第一の目標であ
るBCP研修の企画検討を重ね８月２６日に研修会を行いました。研修会では２施
設から実施報告を受け、それを基にグループワークで課題を共有しました。
９月、１０月の委員会では１１月の四職能合同研修会の実施に向けて委員と職能
委員長会の情報共有を重ねました。また、１０月１３日に行われました、地区別職
能委員長会での岐阜県の情報提供のため
に、地域の連携等について話し合いまし
た。職能委員会はこのように委員から寄
せられる情報を基に、日本看護協会へ情
報提供をするなど役立てられています。
今後は、次の活動目標である「高齢者施
設で働く看護師研修計画」等の活用状況
調査に進む予定です。委員一同頑張って
活動しております。今後ともよろしくお願
いいたします。

看護師職能委員会Ⅰ
　看護師職能委員会Ⅰでは、令和3年度より「病院看護管理者のための看看連
携体制の構築に向けた手引き」にある、地域包括ケアの推進において病院看護
職に求められる「看取り」について、継続した活動をしています。
　「地域で看取りを進めるための病院看護師の課題を明らかにする」ことを目
的に、令和４年度は「病院看護師の看取りに関する現状調査」を実施しました。
令和５年度は、調査結果の単純集計、クロス集計（病床数、支部、病床機能、設問
内容など）を行い、結果を分析し報告書を作成しています。結果の一部を紹介
いたします。アンケートを配布した96施設中、回答
は63施設（回答率65.6％）、問のACPの取り組みを
実施しているかの回答は、「実施している」が36施
設（57.1％）でした。今後、結果を協会長へ報告し、
アンケート依頼病院への送付を予定しています。
　11月には四職能合同研修会を開催し、各施設の
役割や機能の報告、事例を通してそれぞれの立場で
支援や連携について考える機会となりました。
　今後とも委員会活動へのご理解とご協力をよろ
しくお願いいたします。

看護師職能委員会Ⅱ委員長
ナーシングケア北方

吉村 双羽

看護師職能委員会Ⅰ委員長
郡上市民病院

清水 美加子
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“第29回 歯と健康の県民フォーラム”にブース出展しました

あなたのそばに　岐阜県ナースセンター

　11月3日(金・祝）、ホテルグランヴェール岐山にて、岐阜県歯科医師会
主催の「第29回　歯と健康の県民フォーラム」が行われ、岐阜県庁・歯科
技工士会・歯科衛生士会・栄養士会とともに、看護協会も展示ブースに出
展しました。
　例年、「まちの保健室」として参加し、血圧測定などの健康チェックや健
康相談などを行っていましたが、今年度は摂食・嚥下障害看護認定看護
師4名の協力を得て「人生最後まで、楽しく美味しく食べませんか？」を
テーマに、嚥下体操などのDVD上映や摂食嚥下に関する相談、咀嚼力
チェックガムや舌圧トレーニング用具（ペコぱんだ）の配布を行いました。
　来場者からは「薬の粒が飲み込みにくい」「誤嚥するのが心配」などの
相談に認定看護師が助言をしました。
　60代～80代を中心に、47名の参加者があり、たいへん盛況でした。

岐阜県ナースセンター 看護師等の届出制度
『とどけるん』看護職のための無料職業紹介所です

看護職経験のある相談員が対応します

●お仕事さがしの相談　
●求人の相談
●復職に向けた研修開催
●悩み相談・進路相談　等

ナースセンターが運営する
eナースセンターサイトでは
スマホ・PCからいつでも
求人検索ができます

ｅナースセンター登録はこちら⇒ とどけるん登録はこちら⇒

あなたのキャリアの継続を
お手伝いします

転職・復職・ライフスタイルに合わせた多様な働き方をお考えの方

相談 離職

登録

届出方法
パソコンやスマホで登録
または施設で代行登録

結婚 転居
子育て

介護 悩んでいる
疲れた

キャリアアップ
したい

107
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特定行為研修修了者の活動報告
①受講のきっかけ、受講しての感想
　新人の頃から手術室看護に従事してきました。質の高い看

護を提供したい、手術室看護師のスペシャリストになりたいと

思い、特定行為研修受講を考えるようになりました。

　皆様も日頃看護していく中で感じることがあると思います

が、「なぜそうなるの？」という疑問を特定行為研修は答えてく

れました。特定行為研修では、日々の看護で知りたいことが学

習でき、確実にレベルアップしていることを感じました。

②現在の活動内容
　週1日特定行為活動日を設け、麻酔補助を行っています。

動脈ラインの確保や人工呼吸器の設定、輸液管理等を担当

麻酔科とともに行い、間接介助看護師と協力して手術体位固

定や術中観察を行っています。麻酔科、手術室看護師のハイブリット看護師として活動しています。

　また、術後疼痛管理チームを立ち上げ、麻酔科医、

薬剤師、病棟看護師とともに患者の術後疼痛や術後悪

心・嘔吐（PONV）に対して回診を行っています。

③今後、どのように活動したいか
　タスクシフトが求められている昨今、特定行為研修

修了者は必要です。術中麻酔管理だけでなく、周術期

管理へと特定行為活動を広げたいと考えています。そ

のためには、特定行為研修修了者の確保が必要です。

看護の質向上のためにも特定行為研修は有用と考え

ています。スタッフが特定行為研修を希望するような

魅力ある看護師として活動していきたいです。

　岐阜県総合医療センター

岡田 光弘

【修了区分】 
術中麻酔管理領域
・経口用気管チューブ又は経鼻用気管チューブの位置の調整
・侵襲的陽圧換気の設定の変更
・人工呼吸器からの離脱
・直接動脈穿刺法による採血
・橈骨動脈ラインの確保
・脱水症状に対する輸液による補正
・硬膜外カテーテルによる鎮痛剤の投与及び投与量の調整
・持続点滴中の糖質輸液又は電解質輸液の投与量の調整

9
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岐阜・西濃医療センター
岐北厚生病院

西部 俊希
緩和ケア病棟では面会
制限が緩和されています。
ご家族との時間を大切に
していただけるよう、
寄り添っていきたいです。

関中央病院

村瀬 美雛
看護部理念である
「その人らしさを尊重した
看護」を提供するために、患者・家族の思いに寄り添い、毎日笑顔で頑張ります。

JA岐阜厚生連
久美愛厚生病院
谷口 まき
部署異動があり環境の変化に対応していくことが大変ですが、仕事を頑張れるよう旅行へ行くなどプライベートも充実させたいです。

岐阜市民病院

松本 千晶
今年は昨年の自分
よりも成長できるよう

自己研鑽に努め、
笑顔いっぱい、飛躍

の

年にします。

松波総合病院

迫田 かおり
今年は看護学生の
指導をとおし、看護師
としての在り方を共に
学び、自身の成長に
つなげていきたい。

介護老人保健施設
寺田ガーデン

山田 芳江
ブランクがありますが、
今回改めて看護師として
働ける事に感謝し、
人を思いやる心を大切
にしていきたいと思います。

東可児病院

佐々木 優羽
看護師になって3年。
業務にも慣れてきましたが、初心を忘れず安全・安楽な看護が提供できるように
頑張ります。

土岐市立総合病院

羽柴 有里恵
就職して9年目になり
ます。多くの後輩がで
きているため、今年は
慕われる先輩として
頑張っていきたいです。

新年の抱負新年の抱負新年の抱負新年の抱負
新年にあたり今年の抱負を寄せていただきました

10



とっておきの し癒
山内ホスピタル 　宇野 明美「2匹の犬達と過ごす時間」

　私のリフレッシュ方法は、2匹の犬達と過ごす時
間です。毎日、仕事で遅くなっても元気に出迎えて
くれる姿を見ると癒されます。
　物心がついた時から、犬が好きで今まで何匹か
飼ってきました。

　今は、2歳（雄）と19歳（雌）のミニチュアダック
スを飼っています。特に、19歳のおばあちゃん犬
は10年前に大病をして、一時は生死をさまよい
ましたが、今は元気に穏やかに過ごしています。
　これからも少しでも長く、2匹仲良く過ごしてほ
しいです。

県北西部地域医療センター国保白鳥病院
正者 一絵「My wonderful life」

　私のリフレッシュは、旅行、買い物、推しのライブ参戦、孫の守り、
楽しい仲間と行く登山など盛りだくさんです。休日の気分でリフレ
ッシュタイムを選択します。登山は年の初めに１年間の予定を立て
ます。登山仲間は上級者から私のような初級者までおり、私は低
山のみ参加しています。毎回、楽あり苦あり笑いあり涙あり（笑い
過ぎの涙）…人生と同じだなと感じます。持ち寄った具材で作るラ
ーメンは最高に美味しく、また登山後の温泉は至福の時間。

　そして昨年（令和５年）2人の孫
が誕生し毎日癒やされています。
これからも孫の成長を楽しみつつ
自分の身体を労りながら、前向き
に楽しく過ごしたいです。

11
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あけましておめでとうございます。
新企画「とっておきの癒し」はいかがでしたか？
興味をもって読んでいただける看護協会だより「看護ぎふ」
を作っていきたいと思います。
皆さまにとって良い年になりますように。

鈴村みち子

広報出版委員会　委員長　村瀬 貴子
委 員　鈴村 みち子　矢野 有美　杉本 晴美　小林 裕子

12

小山　有希子　様　　岐北厚生病院
　　　　　　　　　　　　 令和5年6月25日　逝去

協会の動き
◆看護協会会員数   ＜令和5年11月27日現在＞

名
名
名
名

名

343
448

11,410
452

12,653

保 健 師　・・・・・・・・・・・・・・・・・・
助 産 師　・・・・・・・・・・・・・・・・・・
看 護 師　・・・・・・・・・・・・・・・・・・
准看護師　・・・・・・・・・・・・・・・・・・

合　　計　・・・・・・・・・・・・・・・・・・

　JA岐阜厚生連　岐阜・西濃医療センター　西濃厚生病院は、揖斐厚生病院と西美濃厚生病院が病床
を再編し、新しく令和５年10月１日に開院いたしました。急性期病棟、地域包括ケア病棟、回復期リハビリ
テーション病棟、そして西濃地域では初の緩和ケア病棟を有する400床の病院です。また、化学療法セ
ンター、人工透析センター、手術室、内視鏡センター、健診センター、訪問看護ステーションも設置されて
おります。「心のこもった医療の提供」という理念のもと、地域の皆様に信頼され、選ばれる病院となるよ
う患者さんと共に歩む医療に努めております。
　看護部は急性期看護、回復期看護、在宅看護を担っており、
様々な分野の17名の専門看護師・認定看護師、特定行為研修修
了者9名と共に看護の専門性を発揮し、多職種とチームで協働し
ながら、その人らしさを尊重した温かい看護を目指しておりま
す。まだまだ始まったばかりの看護部ですが、これから地域の
方々に貢献し、生活・健康の支えになるよう尽力して参ります。

病院紹介（表紙の説明）

西濃厚生病院


	p01看護ぎふ107号
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	p06-p07看護ぎふ107号
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	p10-p11看護ぎふ107号
	p12看護ぎふ107号

